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Con la Feria del Caballo, Jerez se dispone a 
vivir su semana más especial. Casi todo se 
ha dicho ya acerca de una feria que es mu-
cho más que una fiesta. La Feria del Caballo 
es una manera de entender la vida y de vivir 
las tradiciones, tanto las que están ancladas 
en la historia de la ciudad como las que se 
asientan en nuestras propias vivencias per-
sonales. 

Traspasar algunas de 
las puertas por las 
que se entra al real 
del parque González 
Hontoria  es entrar 
en un lugar especial, 
un lugar de encuen-
tro con amigos de 
toda la vida, con la 
familia, con compa-
ñeros. Un sitio en el 
que poder recuperar 
el optimismo y reco-
brar energías para 
afrontar el día a día 
con el mejor de los 
espíritus.

La provincia de Cádiz tiene uno de los calen-
darios de ferias más atractivos de Andalu-
cía. Con la primavera, arrancan las festivida-
des de los municipios llenando la provincia, 
de una punta a otra, de color y alegría. Re-
conocida internacionalmente, la Feria del 
Caballo de Jerez tiene un sello especial. Es 
una feria llena de luz, una feria flamenca en 
donde las bulerías se mezclan con las sevi-
llanas, en la que comprobamos que nuestros 

vinos siguen siendo los mejores vinos y en 
la que no podemos dejar de admirar los más 
bellos y más nobles caballos que hayamos 
visto nunca.

Pero la feria es mucho más porque es tam-
bién una fuente de riqueza para la economía 
de la ciudad, un atractivo para el turismo, un 
escaparate abierto al mundo y una excusa 
para volver. 

La Feria del Caballo 
recibe tanto a nues-
tros vecinos como a 
visitantes venidos de 
todas las partes del 
mundo. Con acceso 
libre y gratuito en 
sus 174 casetas, es 
una feria accesible y 
segura, con un carác-
ter inclusivo y social, 
en la que tienen cabi-
da personas de todas 
las edades. 

Y no olvidemos que 
son días para disfru-

tar gracias, por supuesto, a los profesionales 
de todos los sectores que durante estos días 
trabajan para que todo funcione correcta-
mente.  

Desde aquí, deseo una feliz Feria del Caba-
llo 2024 a todos los jerezanos y jerezanas 
y a todas las personas que quieran venir a 
Jerez, y a la provincia, a disfrutar de una de 
las mejores fiestas de España.

ALMUDENA
MARTÍNEZ DEL JUNCO

PRESIDENTA DE LA DIPUTACIÓN DE CÁDIZ
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La Feria del Caballo de Jerez es fiel reflejo 
de nuestra rica historia, cultura y tradición, 
reconocida como Fiesta de Interés Turístico 
Internacional. Con el tiempo, nuestra Feria 
ha sido una referencia más allá de nuestras 
fronteras, convirtiéndose en un símbolo de 
nuestra identidad y pasión por los caballos, 
el flamenco, los vinos y el espíritu alegre a la 
hora de ver y afrontar la vida. 

Sin duda alguna, uno de sus aspectos más 
destacados es el protagonismo del caballo 
que deslumbra con su gracia y elegancia en 
espectáculos en el Real del González Hon-
toria. Estas demostraciones son un tributo 
a la nobleza y belleza de estos animales, 
que han sido parte integral de nuestra eco-
nomía y cultura durante siglos, y que desde 
el Ayuntamiento de Jerez, protegemos y 
apoyamos como uno de nuestros principa-
les tesoros.

Pero además, la Feria ofrece una experien-
cia sensorial única capaz de enamorar a pri-
mera vista a cuantos nos visitan, fruto del 
especial cuidado de profesionales locales 
que miman con su saber hacer cada detalle. 
Desde diseñadores de moda, pasando por 
restauradores, bodegueros, hasta músicos 
y cantaores, entre otros muchos sectores 
implicados, los profesionales de Jerez se 
vuelcan cada año para proyectar la versión 
más auténtica y festiva de nuestra tierra.

Más allá de la diversión y el entretenimien-
to, la Feria del Caballo es una celebración 
de la hospitalidad y el espíritu acogedor. 
Durante una semana, esta ciudad efímera 

se convierte en un lugar donde personas de 
todas las edades y procedencias se reúnen 
para celebrar la vida, la amistad y la tradi-
ción. 

En resumen, la Feria del Caballo de Jerez de 
la Frontera es un evento único que combina 
la elegancia del mundo ecuestre, la pasión 
del flamenco y la hospitalidad andaluza en 
un ambiente festivo y emocionante único. 
 
Feliz Feria del Caballo 2024

MARÍA JOSÉ
GARCÍA-PELAYO 
ALCALDESA DE JEREZ
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Desde que nos alcanza la memoria, Radio 
Jerez ha estado siempre con la Feria de 
Jerez. Desde mucho antes incluso de su 
cambio de denominación por la de Feria del 
Caballo a principios de los setenta.

En el año de nuestro 90 aniversario, segui-
mos sumando ediciones en el Real. Y lo ha-
cemos con la misma pasión y el orgullo de 
pertenencia de siempre. Trasladamos nues-
tros estudios hasta nuestra caseta de Feria y 
allí nos llenamos los zapatos de albero y nos 
embriagamos los sentidos con los aromas 
de la primavera, la paleta multicolor en la 
que se convierte el parque González Hon-
toria y la sensación salina que nos prepara 
el paladar con el vino fino.

Decir Feria del Caballo es decir Jerez en su 
semana más importante. Su carácter aper-
turista, la hospitalidad del jerezano y su ale-
gría le aportan un plus que acaba cautivan-
do a los visitantes, cada vez más numerosos 
y de destinos imprevisibles.

De igual forma, la Feria supone un gran mo-
mento para que el jerezano en la diáspora 
regrese y se nutra de sus raíces. 

La Feria del Caballo, en suma, es la Feria 
de todos. Y en el 90 aniversario de Radio 
Jerez representa una ocasión especial para 
renovar el compromiso con nuestra tierra y 
nuestra gente.

Feliz Feria del Caballo!!!

ÁNGELA RUIZ-CORTINA SIERRA
PRESIDENTA DE RADIO JEREZ

90 AÑOS, 90 FERIAS
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N“Novedades de la 
Feria del Caballo 
de Jerez 2024: Se 
recupera la Caseta 
de la Juventud y 
se implanta el ‘Día 
de los Nietos”
El inicio oficial de la Feria del Caballo 
2024, que se celebra del 4 al 11 de mayo, 
vendrá con el encendido de 1.460.000 
puntos de luz que este año iluminarán el 
Real del González Hontoria, una mejora 
en eficiencia gracias al paso a tecnología 
LED. El alumbrado tendrá lugar el sába-
do 4 de mayo dando inicio a una Feria 
que este año contará como principales 
novedades su cartel obra de Samuel 
Martínez, ‘Pol Tattoo’,  que fue pintado 
en directo durante la pasada Feria In-
ternacional del Turismo FITUR y que  in-
corpora como materiales uno de los ele-
mentos de nuestras señas de identidad: 
los vinos de Jerez. En concreto, el cuadro 
está pintado usando fino, oloroso y pe-
dro ximénez.

En cuanto a las pruebas hípicas, la recupe-
ración de Acoso y Derribo durante la Fe-
ria, la ampliación del Concurso Morfoló-
gico a Pura sangre lusitano, la inscripción 
de caballos para el Paseo de Caballistas. 
(Antes sólo se solicitaba la inscripción de 
enganches) y que el Paseo de Caballistas 

contará con un veterinario provisto de re-
molque y winche para poder transportar 
animales si es necesario. 

Igualmente, se implanta el ‘Día de los 
Nietos’, el domingo 12 de mayo con des-
cuentos en atracciones. Y habrá una zona 
especial dedicada a la Juventud  con una 
Caseta de la Juventud.

Una de las principales prioridades es 
garantizar la seguridad de jerezanos y 
visitantes. Para ello, al igual que en otros 
grandes eventos de ciudad, se intensifica 
la coordinación con todos los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Estado, desple-
gándose un dispositivo especial. Además, 
con la incorporación de nuevos efectivos, 
la Policía Local reforzará su presencia. 

En el entorno del recinto ferial se instalará 
un sistema de video-vigilancia inteligen-
te, desde el 3 al 11 de mayo con el fin de 
optimizar el rendimiento de los servicios 
de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, 
Protección Civil y Servicios Sanitarios. 
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El Grupo Mike (VioGen) prestará especial 
atención y apoyo a las labores realizadas 
en el Punto Violeta, que se instalará en 
una caseta habilitada para tal uso en la 
entrada principal, contando con la aten-
ción y coordinación de las Fuerzas de Se-
guridad en caso de agresión.

Se repetirá el servicio de acompañamien-
to que consiste en acompañar a mujeres 
mayores de 18 años, a pie, a bolsas de 
aparcamientos, alrededores de la Feria y 
paradas de autobuses y taxis, hasta una 
distancia máxima de 2 kilómetros. Habrá 
un punto de encuentro en el Punto Viole-
ta de la portada principal y otro en la Ca-
seta de Accesibilidad (137). Se dispondrá 
de carteles informativos en los autobuses 
urbanos

Como novedad, en temas de seguridad, y 
a petición del Comisario de la Policía Na-
cional, el lunes de Feria se celebrará una 
reunión de seguimiento.

En la Feria del Caballo  habrá 200 policías 
locales en el operativo, así como 525 efec-
tivos de la Policía Nacional que contará 
también con unidad de caballería para 
control del paseo de caballos. También 
montará operativo en el recinto la Policía 
Autonómica y la Guardia Civil se ocupará 
de accesos y salidas a la ciudad. A todo 
esto se sumaran los importantes apoyos 
de Bomberos, Protección  Civil, Agrupa-
ción de Protección Civil, 061 y 112.

Con respecto al dispositivo para la cele-
bración de la Feria, se  ha anunciado un 
incremento de los servicios de preven-
ción por parte de Policía Nacional en las 
tardes y noches de mayor concentración 
de público (sábado de alumbrado, día 
de la Mujer, viernes y sábado de cierre), 
con unidades especializadas en manteni-
miento de la seguridad ciudadana y, en su 
caso, restablecimiento del orden público, 
para lo que contarán con un refuerzo de 
la plantilla, concretamente miembros de 
la UIP, Caballería y Medios Aéreos.

Una de las principales 
prioridades es garantizar 
la seguridad de jerezanos y 
visitantes. 
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N
La Pasarela Flamenca de Jerez cumplirá 
en 2025 la mayoría de edad.  Su directora, 
Ana Belén Morillo, tiene un criterio claro 
acerca de la evolución y del momento de 
la moda flamenca en estos años.

¿En qué momento se encuentra el sec-
tor?

En la provincia de Cádiz ha evolucionado 
muchísimo. Tanto la moda flamenca como 
la industrial auxiliar han experimentado 
un gran auge después de los comienzos 
humildes en los que queríamos poner en 
funcionamiento una plataforma para dar-
los a conocer. Después de casi dieciocho 
años estamos orgullosos de este creci-
miento.

“La alta costura y 
la moda flamenca 

se retroalimentan”

Ana Belén Morillo
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¿Y cuál ha sido la evolución de la moda 
flamenca?

Al mismo nivel, y tiene su reflejo en la alta 
costura. Ambas se retroalimentan. Si en 
Milán o en Madrid vemos los colores pre-
dominantes, en la moda flamenca igual. 
Eso no lo pueden decir otras culturas, 
donde el traje regional no evoluciona. 

“Después de casi 
dieciocho años estamos 
orgullosos de este 
crecimiento.”
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Y el traje de gitana en cambio está muy 
vivo.

Sigue creciendo y evolucionando cada 
año. Nunca nos detenemos.

Aunque seguramente hubo años peores, 
salta a la vista que cada año se visten más 
mujeres.

Y cada vez más extranjeras, que no lo lle-
van en su cultura. Pero es un vestido que 
favorece tanto, que no importa y a todas 
les apetece en un momento determinado. 
Hay tiendas con vestidos más económi-
cos, no necesariamente de diseñadores 
reconocidos, y estas personas se atreven 
por esta opción.  
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Judit Anda Ugarte preside la Yeguada 
Hierro del Bocado, que conserva la esen-
cia del caballo cartujano como base del 
Pura Raza Español.

Desde hace tres décadas, la gestión de 
la Yeguada de la Cartuja Hierro del Bo-
cado es pública, a través de Expasa. De 
su labor depende la conservación de la 
estirpe, la del caballo cartujano, que ce-
lebra su 540 aniversario. Más de medio 
milenio como referente dentro del Pura 
Raza Español.  

“Cada uno de 
nuestros 300 
ejemplares 
es una joya 
en sí mismo”

Judit Anda Ugarte



Desde su Yeguada tienen mucho que 
aportar a la Feria, ¿no?

Por supuesto. Además, de conservar este 
patrimonio histórico de Jerez y ayudar a 
sus criadores, la Feria es un escaparate 
muy importante, dado que Jerez es la ciu-
dad del caballo. Cada sábado mostramos 
al público qué hacemos y ofrecemos un 

espectáculo ecuestre sacando nuestras 
joyas, que este año, como siempre, se lu-
cirán también en el Real. 

¿Con cuántos ejemplares cuentan?

En torno a trescientos, entre yeguas ma-
dres, caballos y potros. Y cada uno es una 
joya por su genética y sólo podemos en-

“El público local no sabe que a 8 kilómetros del centro tiene en 
su mano un patrimonio maravilloso y único en el mundo.”
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contrarlos aquí. Ejemplares que se carac-
terizan por su funcionalidad, tener gran 
corazón y belleza.

Pero la Yeguada es más conocida fuera 
que dentro de Jerez.

Echamos de menos que los jerezanos ha-
gan más por conocerla. El público local no 
sabe que a 8 kilómetros del centro tiene 
en su mano un patrimonio maravilloso y 
único en el mundo.

¿De qué forma están aprovechando el 
540 aniversario del caballo cartujano?

Entre otras cosas, estamos preparando 
una publicación de fotos con caballos 
cartujanos del Hierro del Bocado que 
verá la luz en septiembre. En este pro-
yecto llamado “Esencia”, nuestros me-
jores ejemplares homenajean a Jerez 
fotografiándose en lugares históricos de 
la ciudad como el Alcázar, el Mercado de 
Abastos…, con personas talentosas de las 
artes, la cultura, la ciencia y la empresa. 
Creo que va a ser una puesta en valor, en 
la que vamos a dar a conocer los caballos 
históricos de Jerez de la Frontera.

“Estamos preparando 

una publicación de fotos 

con caballos cartujanos 

del Hierro del Bocado 

que verá la luz en 

septiembre”
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El tatuador Pol Tattoo, autor del cartel 
anunciador de la Feria del Caballo 2024
No sabía el artista Pol Tattoo que el caba-
lo que pintó en vivo y en directo en Fitur 
2024 iba a ser el pórtico de la Feria de su 
tierra. Otro logro más que sumar a la tra-
yectoria de este jerezano al que hay que 
pedir cita para tatuar con un año mínimo 
de antelación.

“No me gusta 
llamar la
atención 

porque sí”

Pol Tattoo
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Suyos han sido los carteles de la 
Semana Santa de Jerez 2021 y 
ahora el de la Feria 2024. Se está 
consagrando como cartelista 
¿no?

Me lo he encontrado, y mira que 
no tengo ni idea de cartelería, 
pero con este de la Feria ha sido 
una sorpresa, porque no pensaba 
que iba a ir a más.  

Da la impresión de que se siente 
a gusto pintando motivos ecues-
tres.
Me gusta muchísimo, porque lo 
he mamado. Si eres pintor y de 
Jerez hay mucho de lo que poder 
influenciarte Históricamente, ha 
habido grandes pintores de la tie-
rra que se han dedicado al caballo.

Nos encontramos con un cartel 
clásico. ¿Le hubiera gustado ha-
cer algo más rompedor?

Muchas veces queremos impre-
sionar más y desprestigiamos lo 
nuestro para hacer algo atrevido 
y rompedor que llame la atención. 
En mi opinión, la mejor manera de 
conseguirlo es haciendo las co-
sas bien. Es cierto que la técnica 
ha sido un poco rara porque está 
pintada con vino, pero no me gus-
ta llamar la atención por llamarla”.

¿Cómo describiría el cartel?

Es bastante sobrio, pero como 
está hecho con pedroximénez 
y carbón, se consigue una pasta 
increíble y el resultado es que 
chorrea y queda una textura muy 
orgánica y llamativa. Me lo he pa-
sado genial pintándolo. 

“ “Muchas veces queremos impresionar más y 

desprestigiamos lo nuestro para hacer algo 

atrevido y rompedor que llame la atención
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M“Me encanta trabajar 
en la Feria, y en Jerez 
mucho más”

Jesús Rubiales
Jesús Rubiales lleva venenciando más 
de treinta y cinco años, aunque en sus 
inicios fue tonelero, oficio que le enseñó 
su padre. Para complementar el sueldo 
de aprendiz empezó a practicar con la 
venencia y desde hace veinte años tiene 
su propia marca: Veneciadores S.L.
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Usted ostenta el record Guiness venen-
ciando copas de vino. 

Así es, desde octubre de 2005. Luego han 
intentado superarlo los japoneses, pero 
la lista no lo ha reconocido por razones 
técnicas con las barricas.

¿Cómo vive la Feria un venenciador?

Si me coge por aquí lo mejor que puedo, 
disfrutando al máximo de la mejor feria 
del mundo. 

¿La Feria de Jerez le ha dado su sitio?

Sí, en 2007, inauguramos la feria en las 
seis portadas principales ofreciendo 
36.000 copas de vino de Jerez al día. Lue-
go repetimos en 2008 y 2009, y el año 
pasado dimos 5.000 copas de cream con 
motivo del Día de la Mujer. 

Usted que recorre el mundo entero con su 
venencia, ¿la Feria  Jerez es tan conocida?

Bastante, sobre todo por la particulari-
dad de que el acceso es libre. Nuestra fe-
ria abre las puertas a todo el mundo y eso 
es importante.

¿No le cuesta ir a la feria a trabajar?

Me encanta venenciar, y si es en mi feria 
más todavía. Siempre hacemos cosas en 
algunas casetas. Deseando ponernos al 
servicio de nuestra ciudad en todo mo-
mento y llevar lejos el nombre de Jerez. 

“Nuestra feria abre las puertas 
a todo el mundo y eso es 
importante.”
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Mujeres Imparables nació como mo-
vimiento en 2015 y un año después 
se constituía como asociación. Nacida 
en Jerez pero con vocación regional, 
su compromiso es luchar por la igual-
dad de oportunidades entre mujeres y 
hombres. Cada miércoles de Feria del 
Caballo, en la caseta de Radio Jerez, de 
la mano de Lola Rueda, llevan hasta el 
Real el empoderamiento femenino de 
la mujeres profesional, emprendedora y 
empresaria. 

P“Por desgracia, a la Feria 
no le sobra todavía el día 
de la mujer”

Lola Rueda
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¿Es la Feria un buen lugar para el 
empoderamiento de la mujer?

Es un momento especial de cele-
bración, de vernos y de compar-
tir. El cara a cara y las acciones de 
visibilidad, como la que hacemos 
en Radio Jerez, es fundamental 
porque siempre salen nuevos pro-
yectos.

¿Le sobra a la Feria el día de la mu-
jer a estas alturas?

Desgraciadamente no. Debemos 
reivindicar la normalización entre 
hombres y mujeres teniendo claro 
que nos necesitamos mutuamente 
para acompañarnos en el camino. 
Desde 2015 somos una entidad 
inclusiva donde hay hombres im-
parables que entienden el papel 
de la mujer en el nuevo escenario.
¿Le sobra machismo a la Feria? Y 
en tal caso ¿cómo se puede con-
trarrestar?

Te diría que sí le sobra machismo y 
que la mejor forma de combatirlo 
es a través del liderazgo natural 

de la mujer. No se trata de colocar 
a una mujer o dos para que se les 
vea, eso no sirve para nada. Hay 
que convocar a una red de perso-
nas que están ahí por su valía y su 
talento. Desgraciadamente, hay 
todavía corporaciones que no en-
tienden que ese papel de la mujer 
es natural. 

¿Qué le parece que el número 
de comas etílicos entre chicas 
se haya disparado en los últimos 
años? ¿No es una forma de buscar 
una equiparación con el varón por 
el lado equivocado?

Totalmente. No hay que imitar 
comportamientos negativos. Te-
nemos que actuar como somos, 
eliminar las barreras y el síndro-
me del impostor. Cuidado con las 
mujeres que adoptan el rol del 
hombre para que sean admitidas 
como colegas.
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En una feria dedicada al caballo no po-
demos dejar de hablar de una institución 
dedicada al sector ecuestre que desde Je-
rez se abre al mundo. Rafael Olvera es su 
nuevo gerente y se prepara para vivir su 
primera Feria del Caballo como tal.

Rafael Olvera

“La Real Escuela
estará en la Feria, pero 
tendremos abiertas las 
puertas”
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“Nuestra ilusión es que cualquier persona 

que venga a disfrutar de la feria puede pa-

sarse porque vamos a estar más abiertos 

que nunca

“
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En una semana como esta la Real Escuela 
tiene mucho que decir. 

Es indudable que tenemos que hacernos 
presentes de una manera importante, es 
consustancial.

¿De qué forma va a estarlo?

Las actividades se van a ver incrementadas. 
Habrá espectáculos el sábado, el martes, el 
miércoles, el jueves además celebraremos 
una gala, y el viernes. Nuestra ilusión es que 
cualquier persona que venga a disfrutar de 
la feria puede pasarse porque vamos a estar 
más abiertos que nunca. Además, todas las 
piezas de museo con las que contamos, con 
los carruajes y nuestros mejores ejempla-
res saldrán fuera para que los ciudadanos 
puedan disfrutarlos a pie de calle y en el 
Real. Estaremos allí a diario, pero además 
haremos un desfile extraordinario con los 
jinetes vestidos de gala. La Escuela va a 
estar presente en el Feria, pero también 
esperamos que la gente venga a vernos al 
palacio del Recreo de las Cadenas.

Además de una obligación por pura res-
ponsabilidad y sentido común, la Feria se 
presenta como una oportunidad también 
para la Real Escuela por lo que representa 
como escaparate ante el mundo.  

Evidentemente, es algo de lo que no de-
jamos de hablar en reuniones internas. Si 

nuestro objetivo es fomentar la cultura 
y el arte, si no viene la gente a verlo no lo 
cumplimos. Hay que hacer una labor impor-
tante de comercialización. En ello estamos. 
Hay un déficit importante de gente de Jerez 
que no conoce la Escuela y hay que romper 
esa barrera. 

“Hay un déficit importante 
de gente de Jerez que no 
conoce la Escuela y hay 
que romper esa barrera”
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“CÓMO BAILAN LOS CABALLOS ANDALUCES”
REAL ESCUELA ANDALUZA DEL ARTE ECUESTRE

Espectáculos: sábado 4, martes 7, miércoles 8 y jueves 9 a las 12:00h
 venta de entradas en www.realescuela.org
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A pesar de que su lanzamiento en España 
se vio frenado por la pandemia, el ascen-
so del Croft Twist Original ha sido verti-
ginoso en los tres útimos años. González 
Byass ha conseguido que su fino Spritz 
se haya hecho un hueco entre los nuevos 
consumidores durante todo el año.

¿Siguen sorprendidos en la bodega por 
este fenómeno?

Era algo que contemplábamos dentro 
de la estrategia comercial de González 
Byass para la captación de nuevos pres-
criptores. Aunque Tío Pepe sigue siendo 
el líder indiscutible de la Feria, es cierto 
que al cliente de nuestro fino que fallece 
no le sustituye otro consumidor. Sin em-
bargo, con el Croft Twist, el abanico abre 

Eduardo Peña

Eduardo Peña, gerente 
comercial de González 
Byass, estima que esta Feria 
se venderán unas 60.000
botellas del fino spritz

“Croft Twist 
superará con 
creces en 
consumo al 
Tío Pepe”
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el camino para el consumidor de Jerez 
desde todas las edades con esta bebida 
refrescante a base de Jerez. 

¿Cuál es la previsión ventas para esta 
Feria?

60.000 botellas

¿Y de Tío Pepe?

En torno a 200.000.

Vamos, que Croft Twist representa ya 
en torno a un tercio de las ventas de Tío 
Pepe. ¿Qué evolución se espera para los 
próximos años? 

Más que feria, hablaría de hábitos de con-
sumo, porque el cliente de barra de bar 
quiere Croft Twist, y no cualquier Jerez 
spritz.  

¿Veremos equiparse en cuanto a consu-
mo el Tío Pepe y el Croft Twist?

No sólo se igualarán, sino que se superará. 
El Croft Twist vuela de los lineales de los 
supermercados, donde es tendencia. Eso 
quiere decir que el cliente de casa quiere 
una botella en su hogar.

El trabajo de posicionamiento de la mar-
ca ha sido tremendo.

González Byass no hace nada al azar. 
Este es un proyecto muy estudiado, apos-
tamos por la calidad y es lo que marca la 
diferencia. Ha quedado la marca, a base 
de Tío Pepe con punto de carbónico y 
graduación de 5,5 grados que permite al-
ternar en distintas franjas, en lugar de una 

copa de 15 grados o un trago largo que te 
manda para allá. 

¿Cómo han estado las venta en la Feria 
de Abril?

También se ha disparado su consumo. Se-
villa es muy de impulso y si le da por be-
ber Croft Twist acaba haciéndolo hasta el 
austríaco.
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Vuelven los toros a Jerez de la Frontera, 
un año más. La ciudad se vestirá de luces 
durante los días 5, 10 y 11 de mayo, don-
de Jerez vivirá la feria taurina con más 
arte del mundo, en la Feria del Caballo. 
La plaza que festeja tocando las palmas 
por bulerías, en la que los toreros sacan 
su verdad con el arte más puro y honesto. 
Los tendidos se llenarán de mujeres ves-
tidas de gitana y abanicos a tutiplén, y de 
pañuelos blancos para pedir los premios. 
Desde el año pasado, la feria taurina se 

divide en dos partes. El primer domingo 
de feria, el rejoneo protagoniza el espera-
do estreno de la temporada. Rejoneo con 
sabor a Jerez, que es donde nació el toreo 
a caballo. Andy Cartagena, Diego Ventura 
y la francesa, Lea Vinces, se enfrentarán 
a toros de Fermín Bohórquez, ganadería 
jerezana que no podía faltar en esta feria. 

El rejoneador Diego Ventura vuelve un 
año más, después de vivir una tarde histó-
rica durante el pasado año en esta plaza. 

“Jerez se viste de luces por 
la Feria del Caballo”
Míriam Bocanegra
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El portugués protagonizó una corrida de 
rejones en solitario, donde cortó nada me-
nos que seis orejas y un rabo, haciendo que 
la afición se levantara de sus asientos en 
varias ocasiones. 

La feria continúa el viernes 10 de mayo, 
donde los matadores Alejandro Talavante, 
Roca Rey y Pablo Aguado se medirán ante 
los de Jandilla y Vegahermosa. Los tres 
toreros han pisado ya el albero jerezano 
y conocen bien la plaza. El torero perua-
no salió por la Puerta Grande en la última 
Feria del Caballo, y presume de atraer a 
muchos jóvenes a los tendidos. 

Gran expectación también con la gran 
tarde que vivirá la plaza el sábado 11 de 
mayo, donde Morante de la Puebla volverá 
a la ciudad tras haber cortado el rabo de un 
toro en la Maestranza de Sevilla durante 
la temporada de 2023, algo que no pasaba 
desde hacía 50 años. Junto al de La Puebla 
del Río, estarán Sebastián Castella y José 
María Manzanares, dos toreros también 
asiduos en la temporada jerezana. Los tres 
espadas están anunciados con toros de la 
ganadería de Juan Pedro Domecq. 

De esta forma, Jerez volverá a ser durante 
tres días el epicentro del arte en la ciudad, 
donde el albero de su coso se mezclará con 
el de la feria. 

Los coches de caballos llegarán hasta sus 
puertas, acercando aficionados de todas 
las edades, géneros e ideas, pero que se 
fundirán en uno solo al ver cada una de las 
faenas. 

“Jerez volverá a ser durante tres días el epicentro del arte en la 
ciudad, donde el albero de su coso se mezclará con el de la feria”

Fotografía: Cristo García

Fotografía: Cristo García

50 años trabajando
en la  nutrición

y alimentación del  ganado,
comercialización

y  cebaderos
de terneros,  corderos

y porcino ibérico.
Recogida de leche

de cabra.

“Todo por y para 
 su ganadería”

Centros en Jerez de la Frontera, El Bosque, Alcalá de los Gazules, Olvera,
Ronda y Campillos. Tlfno. 956.13.00.00
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Stefaan De Clerk, consejero de Hoteles Andaluces con Encanto HACE  y Jorge Ramos, Ex director 
gerente de la Real Escuela Andaluza del Arte Ecuestre.

Encuentro con amigos en la caseta de Radio Jerez



41

Antonio Yélamo, director regional de la Cadena Ser en Andalucía, Federico Ruiz-Cortina, Consejero 
de Radio Jerez y Diego Suárez, director de Contenidos de la Cadena Ser en Andalucía

Daniel Riba López con Mª del Mar Arroyo, coordinadora de eventos de IFECA y su director Manuel 
Rodríguez.
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Sandro Calvo gerente de Cadimar Mercedes-Benz, David Herrera gerente de Automoción Terry 
Seat – Cupra, Luis Alfonso Moreno gerente de Carvisión, Antonio Martínez jefe de recambios de 
Cadimar, Verónica Pérez de Vpublicidad, María Fernández – Gao del Colegio de Abogados, Curro 
Girón director comercial de Cadimar Mercedes-Benz, Daniel Riba y Curro Bohorquez director 
comercial de Automotor.

Ruth Delgado, Jefa de Contenidos de Radio Jerez Cadena Ser, José Núñez, Pedro Alemán, respon-
sable de la redacción deportiva de Radio Jerez y Ana Amorós,  del departamento de administración 
de Radio Jerez.
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Reunión de amigos disfrutando de la feria en la caseta de Radio Jerez.

Verónica Pérez junto a Fernando Cabrera de La Roma y Flanagan; y unos amigos
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Juan Manuel Gallego, gerente ventas González Byass en Campo de Gibraltar, Oscar Alonso, geren-
te ventas González Byass en la Sierra  de Cádiz y Francisco Girón, director comercial de Cadimar 
Mercedes-Benz.

Curro Girón, director comercial de Cadimar-Mercedes Benz, el cantante Juan Peña y Carmen 
Román
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Cesar Saldaña, presidente del Consejo Regulador de las Denominaciones de Origen “Jerez-Xérès-
Sherry”, “Manzanilla-Sanlúcar de Barrameda” y “Vinagre de Jerez”.

Pedro Alemán jefe de deportes de Radio Jerez Cadena SER, Carmen Román, Ana Morales de Voda-
fone, Noelia Morales de Cadimar Mercedes-Benz, Juan Manuel Romero director gerente de Radio 
Jerez Cadena SER y Daniel Riba.

VIVE CON 
ÁREA SUR  
LA FERIA DEL  
CABALLO
ATRÉVETE MÁS

DEL 4 AL 11 DE MAYO
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Pedro Gallardo, Diputado y Portavoz de Agricultura del Partido Popular en Cádiz

Visita de Juan Espadas, secretario general del Psoe en Andalucía y Juan
Carlos Ruiz Boix secretario provincial del Psoe.



49

El equipo de Hoy por Hoy Jerez, Especial Feria del Caballo.

Carmen Román con Noelia Morales de Cadimar Mercedes-Benz, la podóloga Irene Gallo
y el Osteópata Fernando Barea.
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Manuel Pérez Orellana, presidente del Club Nazaret

María José García Pelayo, alcaldesa de Jerez
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Cesar Saldaña, Alfredo Carrasco, presidente de la Asociación de Hostelería de Jerez, Juan Alfonso 
Romero, presidente del Centro Cultural Antonio Chacón y el director de Hoy por Hoy Jerez, 
Eugenio Camacho

María Fernández – Gao del Colegio de Abogados, Luis Alfonso Moreno de Carvisión, el cantante 
Juan Peña y Daniel J. Celis.
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Raúl Ramírez, colaborador del espacio Hoy por Hoy Radio Jerez.

Antonio Mariscal, CEO y fundador de Bookingfax Technologies, presidente del Clúster
Turístico Destino Jerez; y presidente del Consejo Social de Jerez.

Terry Mobility

Tel. 661 538 173
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Terry Mobility

Tel. 661 538 173
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Daniel J. Celis con Carmen Román, Curro Girón, director comercial de Cadimar Mercedes-Benz 
con Nuria Postigo y unas amigas.

Margarita Ortiz, Inma Parra, Ascen Bonilla, Noelia Herrera, Miguel González, Eugenio Camacho y 
Lola Rueda.
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Teresa Rodríguez, Adelante Andalucía.

Tere Chamizo y Lola Vallespí.



56

Daniel Riba con Rosario Fernández-Gao, jefa de marketing del CC Luz Shopping,  Antonio Villa-
nueva director de comunicación de Coca Cola, Juan Miguel Puyol del Grupo Solera Motor y unos 
amigos.

Ángela García, asesora publicitaria de Radio Jerez y el empresario Miguel Rubiales, propietario de 
Descansolandia, junto a unos familiares.
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Luis Domecq, Eugenio Camacho y Michi Primo de Rivera.

El experto en protocolo y organizador de eventos, Manuel Robredo, en los micrófonos de Radio 
Jerez.
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José Argudo, Brand Manager de la marca Tío Pepe

Carmen Collado, Paco Benavent, Peter Detrolio y Eugenio Camacho.
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Daniel Riba, Noelia Morales de Cadimar Mercedes-Benz, la podóloga Irene Gallo, Ana Belén Mar-
tín de Saam Club del Mar, el arquitecto de interiores Christian Harhoff y el Osteópata Fernando 
Barea.

La caseta de Radio Jerez durante la actuación del grupo “A tu vera”.
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 María Luisa Cuñado Azcarate, fundadora y CEO de Kaizen Hoteles.

Pedro Alemán, jefe de deportes de Radio Jerez, Santiago Casal y Mabel Morcillo de Hoy por Hoy 
Jerez.
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Álvaro López de Carrizosa, presidente de la Asociación de Casetas Tradicionales

Manuel Benítez, jefe de la Policía Local de Jerez y a Pedro Alemán.
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Carmen Román, Eduardo Hernández, Lucía Alemán, Marta Alemán, Ana María Amorós y
Federico Ruiz Cortina en nuestra caseta de Radio Jerez.

Algunos de los profesionales de Bodega Jerezana, Altos Ibéricos y Bereber, que atienden la caseta 
de Radio Jerez.
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Magnifica atención por parte del personal de la caseta de Radio Jerez.

La caseta de Radio Jerez.
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Nuevo EQA 250+ 
por 395€/mes1.

En 48 cuotas. Entrada: 13.941€. Cuota final: 34.126,84€2. 
Cargador e instalación de regalo. Además, benefíciate del Plan MOVES. 

Incluye: AMG Line - Paquete ADVANTAGE - Paquete Night.

EQA 250+: consumo eléctrico en kWh/100 km (ciclo mixto): 14 - 
16,4; emisiones de CO2 en g/km (ciclo mixto): 0.

1Ejemplo de Financiación para particulares con Alternative de Mercedes-Benz Financial 
Services España, E.F.C. S.A., para un EQA 250+ con AMG Line, Paquetes ADVANTAGE y Night, 
cargador e instalación de regalo. Precio por financiar 54.438,07€ (Precio de adquisición al 
contado 60.246,07€), (Impuestos, transporte, bonificación de la marca y concesionario por 
financiar incluidos. Gastos de preentrega y matriculación no incluidos). Válido para ofertas 
realizadas hasta el 30/06/2024, solicitudes aprobadas hasta el 15/07/2024 y contratos 

activados hasta el 31/08/2024, teniendo el cliente un plazo de 14 días hábiles para ejercer su 
derecho de desistimiento. Permanencia mínima de la financiación de 24 meses. Importe a 
financiar 40.497,07€. Por 395€ al mes en 48 cuotas, 15.000 km/año y cuota final de 
34.126,84€, plazo total de la financiación 49 meses, entrada 13.941€, TIN 8,25%, comisión de 
apertura 1.210,86€ (2,99%). TAE 9,60%. Importe total adeudado 54.297,70€. Precio total 
a plazos 68.238,70€. Coste total del crédito 13.800,63€ e importe de los intereses 12.589,77€ 
(el posible desajuste de los intereses se debe a la fórmula de redondeo y lo asume la entidad 
financiera; sistema de amortización francés). 2Existen 3 posibilidades para la última cuota: 
cambiar el vehículo, devolverlo (según condiciones del contrato), o adquirirlo pagando la última 
cuota. Más información en mercedes-benz.es

Concesionario Mercedes-Benz 

Crta. Madrid-Cádiz Km. 639 Alcubillas. 11407 JEREZ DE LA FRONTERA. Tel.: 956 140 198. www.mercedes-benz-cadimar.es


